
Assemblée régionale 2021, « Puissants grâce à la foi » : Session du vendredi matin (partie 1) 
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MATIN  
9.20 Programme vidéo et musical 
 
9.30 Cantique n°5 et prière 
 
9.40 DISCOURS DU PRÉSIDENT DE L’ASSEMBLÉE : Quelle puissance a la foi ? (Matthieu 17:19, 20 ; 
Hébreux 11:1) 
 
10.10 EXPOSÉ EN QUATRE PARTIES : Pourquoi nous avons foi dans : 
 
• l’existence de Dieu (Éphésiens 2:1, 12 ; Hébreux 11:3) 
• la Parole de Dieu (Isaïe 46:10) 
• les normes de Dieu (Isaïe 48:17) 
• l’amour de Dieu (Jean 6:44) 
 
11.05 Cantique n37 et communications 
 

 
 
-Bonjour, frères et sœurs ! 

 
 

Bienvenue à cette édition spéciale de JW Télédiffusion, émise depuis le Siège mondial des Témoins de 
Jéhovah. 



 
Nos émissions de ce mois-ci et du mois prochain proposeront l’intégralité du programme de 
l’assemblée régionale 2021. 
 
Au nom du Collège central et de tous les frères et sœurs qui servent ici, au siège mondial, j’ai le plaisir 
de vous souhaiter la bienvenue à cette assemblée. 
 
Cette année, notre assemblée a pour thème “Puissants grâce à la foi”. Et le verset thème pour 
aujourd’hui est Luc 17:5 : “Donne-nous plus de foi.” 
 
Nous commencerons cette première session par une vidéo musicale. En la regardant, remarquez 
comment les serviteurs de Jéhovah font preuve de foi en se dépensant à son service et comment des 
parents aident leurs enfants à construire leur foi. Profitez bien de ces instants. 
 

 



 
 
 

 
 



 
 

 
 



 
 
-Nous sommes ravis que vous soyez avec nous pour cette première session de l’assemblée “Puissants 
grâce à foi”, organisée par les Témoins de Jéhovah. Chantons ensemble le cantique numéro 5, intitulé 
“Tes œuvres sont prodigieuses”. 
 
Cantique numéro 5.  

 
 
-Qu’est-ce que la foi, et pourquoi est-ce indispensable d’avoir la foi ? 
 

Frère Mark Sanderson, membre du Collège central des Témoins de Jéhovah, répondra à ces questions 

dans le discours : “Quelle puissance a la foi ?” 
 

 
 
-Chers frères et sœurs, bienvenue à cette assemblée 2021 “Puissants grâce à la foi”, tenue par les 
Témoins de Jéhovah ! 



 
Et pour commencer, j’aimerais transmettre à chacun d’entre vous le chaleureux amour chrétien et les 
salutations du Collège central et de la famille du Béthel des États-Unis. 
 
 
Chers frères et sœurs, soyez certains que nous continuons de prier en votre faveur. 
 
“Puissants grâce à la foi” : Quel thème motivant et encourageant pour notre assemblée régionale ! 
Qu’est-ce que le programme nous réserve ? Durant cette assemblée, nous allons répondre à trois 
grandes questions. 

• Premièrement : “Qu’est-ce que la foi ?” 

• Deuxièmement : “Qu’est-ce que la foi peut faire pour nous ?” 

• Et troisièmement : “Comment développer notre foi ?” 
 
Puisque ce discours introduit le programme de l’assemblée, il convient que nous nous arrêtions 
quelques instants sur chacune des trois questions. 
 
Alors commençons par la première question : “Qu’est-ce que la foi ?” 
 
Bon, chers frères et sœurs, nous savons que la foi est une qualité produite par l’esprit saint de Dieu. 
En effet, Galates chapitre 5 dit que la foi est un élément du fruit de l’esprit saint de Dieu. Donc si nous 
avons l’esprit de Dieu, nous aurons la foi. 
 
Mais qu’est-ce au juste que la foi ? Eh bien, prenons notre bible et voyons la définition qu’elle en 
donne en Hébreux 11 :1. Vous voulez le lire avec moi ? Hébreux 11 :1 dit : “La foi est la certitude 
absolue de ce qu’on espère, la preuve évidente de réalités invisibles.” Vous avez remarqué, la 
définition de la foi comprend deux parties. Quelle est la première partie ? Tout d’abord, il est dit : 
“La foi est la certitude absolue de ce qu’on espère.” Qu’est-ce que ça veut dire ? La foi c’est la 
conviction que nous allons avoir les choses que nous espérons. Peut-être qu’on peut l’illustrer de cette 
façon : vous savez, c’est comme la certitude qu’on a quand on va se coucher : on est sûr que le soleil 
va se lever le lendemain. C’est aussi la certitude du cultivateur quand il sème ses graines : il sait que les 
graines vont germer et qu’elles vont pousser. 



 
La foi rend les choses que Dieu promet pour l’avenir aussi réelles que si elles s’étaient déjà accomplies. 
Cela signifie que celui qui a la foi croit fermement que tout ce que Jéhovah dit est vrai, et que toutes 
les promesses que Jéhovah fait vont à coup sûr se réaliser. 
 
Mais quelle est la deuxième partie de la définition ? La foi est “la preuve évidente de réalités 
invisibles”. Hmm... Qu’est-ce que ça veut dire ? On pourrait illustrer cette idée avec quelque chose 

d’aussi banal qu’un téléphone.  
 
Si vous avez un téléphone portable et si vous 
êtes à un endroit où vous captez, alors je 
peux vous appeler, peu importe où vous vous 
trouvez. Mais il n’y a pas de fil relié à ce 
téléphone. Comment ça peut bien marcher ? 
Bien sûr, nous le savons, cette technologie 
fonctionne grâce aux ondes radio. Mais vous 
et moi, on ne voit pas les ondes radio ! 
Pourtant, chaque fois qu’on passe un appel 
avec notre téléphone, on a la preuve, la 
“preuve évidente”, que les ondes radio 
existent même si on ne peut pas les voir. 
 
Quelle est la leçon ? Avoir la foi, c’est croire 
que quelque chose ou quelqu’un existe parce 
qu’on dispose de preuves solides, et cela 
même si on ne le voit pas. Donc la foi telle 

que la Bible la définit n’est pas inconditionnelle ; elle n’est pas non plus irrationnelle ; elle n’est pas 
stupide ou crédule ; elle ne croit pas à quelque chose avec peu ou pas de preuve. La vraie foi résulte 
d’une étude et d’un examen minutieux de la Parole inspirée de Dieu, la Bible. Oui, la connaissance 
exacte qui vient de la Parole de Dieu nous aide à bâtir notre foi. C’est dans ce livre, la Bible, que nous 
découvrons qui est Dieu. Nous y découvrons son nom, mais aussi toutes ses promesses qui se sont 
déjà accomplies, et toutes celles qu’il nous fait, les merveilleuses promesses qui concernent notre 
avenir.  
 
Mais il y a autre chose encore qui nous aide à bâtir notre foi. Qu’est-ce que c’est ? Eh bien, c’est la 
création. Quand nous regardons un ciel étoilé et que nous voyons l’ordre qui règne dans l’univers, 
quel est notre sentiment ? Ou quand nous étudions le cerveau humain et toute sa complexité, 
ou la complexité de l’œil humain, la seule conclusion qui s’impose, c’est que forcément, il y a un 
Concepteur. Tout porte à croire qu’il y a un Créateur intelligent.  
 
Mais maintenant, pourquoi est-il si important de bâtir sa foi et de la renforcer ? Eh bien, la Bible 
répond à cette question. Prenez avec moi Hébreux chapitre 11, le verset 6. Hébreux 11 :6 : “D’ailleurs, 
sans la foi, il est impossible”, c’est intéressant, il est impossible, “de plaire à Dieu, car celui qui s’avance 
vers Dieu doit croire qu’il existe et qu’il devient celui qui récompense ceux qui le cherchent de tout 
cœur”. Vous avez noté le point clé ? “Sans la foi, il est impossible de plaire à Dieu.” Donc la foi est 
indispensable pour plaire à Jéhovah et avoir sa bénédiction.  
 
Jusque-là, nous avons beaucoup parlé de ce qu’est la foi, mais voici deux choses que la foi n’est pas. 
Avoir la foi, ce n’est pas juste croire que Dieu existe, parce que la Bible dit que les démons aussi 
croient en Dieu, mais ils tremblent. Cela implique plutôt apprendre à connaître Jéhovah, à lui faire 
confiance, et aussi à nouer avec lui une amitié indéfectible. Et alors Jéhovah sera si réel pour nous 



que nous ressentirons son amour et son approbation dans notre vie quotidienne. 
 
Voici la deuxième chose que la foi n’est pas : ce n’est pas simplement espérer quelque chose. La Bible 
nous cite l’exemple d’Abraham. Il avait eu la démonstration des choses qu’il espérait ; il avait eu la 
preuve évidente que Dieu était une personne réelle. Mais quel effet cela a-t-il eu sur sa vie ? Lisons 
ensemble ce verset important, Romains chapitre 4, verset 20. En Romains 4 :20, il est dit : “À cause de 
la promesse de Dieu, il”, c’est-à-dire Abraham, “n’a pas hésité par manque de foi,” mais notez ce qu’il 
a fait, “mais il est devenu puissant par sa foi, et c’est ainsi qu’il a rendu gloire à Dieu”. En fait, la foi 
d’Abraham l’a poussé, elle l’a motivé, elle l’a rendu plus fort. Il est devenu puissant grâce à sa foi. 
Donc, il est très approprié que ce soit Romains 4 :20 qui ait été choisi comme verset thème de notre 
assemblée régionale cette année. 
 
Dans quelques instants, nous allons parler du pouvoir de la foi, mais avant cela, nous avons une petite 
surprise pour vous. Soyez bien attentifs à la vidéo enregistrée par frère Geoffrey Jackson, membre du 

Collège central, qui va nous expliquer pourquoi la foi est 
importante pour les chrétiens d’aujourd’hui. 
 
-Bienvenue à l’assemblée des Témoins de Jéhovah : “Puissants 
grâce à la foi” ! Vous serez certainement très heureux d’avoir 
fait l’effort d’assister à ces trois jours d’assemblée. 
L’expression “puissants grâce à la foi” est tirée de ce que 
l’apôtre Paul a écrit en Romains 4 :20. Mais pourquoi le 
Collège central a choisi la foi comme thème de l’assemblée de 
cette année ? Parce qu’on a besoin d’une foi forte pour 
surmonter les épreuves actuelles et celles que nous 
rencontrerons bientôt. En Matthieu 17 :20, Jésus a donné 
cette garantie à ses disciples : “Si vous avez de la foi gros 
comme 
une graine de moutarde, vous direz à cette montagne : 

‘Déplace-toi d’ici à là-bas’, et elle le fera. 
Et rien ne vous sera impossible.” C’est vrai, la foi nous permet de faire des choses qu’on n’aurait jamais 
imaginé faire tous seuls. Pour les chrétiens, c’est indispensable d’avoir foi. Et en fait, c’est même un 
ordre que Dieu nous donne. En 1 Jean 3 :23, on lit : “En effet, voici son commandement : que nous 
ayons foi dans le nom de son Fils Jésus Christ et que nous nous aimions les uns les autres, tout comme 
il nous en a donné le commandement.” Et on peut lire aussi en Hébreux 11 :6 : “Sans la foi, il est 
impossible de plaire à Dieu, car celui qui s’avance vers Dieu doit croire qu’il existe et qu’il devient 
celui qui récompense ceux qui le cherchent de tout cœur.” C’est clair, pour recevoir la bénédiction de 
Jéhovah et la récompense de la vie éternelle, on doit acquérir la foi et ensuite l’entretenir. En Romains 
1 :17, Paul cite le prophète Habacuc, il dit : “Le juste vivra en raison de la foi.” Dans ces paroles, Paul 
souligne le fait que Jéhovah promet la vie éternelle à tous ceux qui ont foi. Donc, si nous avons foi 
dans la rançon, Jéhovah pardonne nos péchés et il nous considère comme des personnes justes, dès 
maintenant. Pendant Armaguédon, Jéhovah protégera son peuple et lui donnera l’occasion de vivre 
pour toujours dans le paradis. C’est ce que nous voulons pour chacun d’entre vous. Pour la plupart 
d’entre nous, nous manifestons déjà une foi forte. Et comme Paul l’a écrit en 2 Corinthiens 1 :24 : 
“C’est par votre foi que vous êtes debout.” Des rapports du monde entier prouvent que vous avez 
une foi authentique et que Jéhovah vous utilise pour faire du bien grâce à cette foi. On a envie de dire 
la même chose que ce que Paul a écrit en Colossiens 1 :3, 4 : “Nous remercions toujours Dieu, le Père 
de notre Seigneur Jésus Christ, quand nous prions pour vous, car nous avons entendu parler de votre 
foi en Christ Jésus et de l’amour que vous avez pour tous les saints.” Mais les pressions venant de 
Satan et de ses démons, le monde où on vit et nos imperfections peuvent affaiblir ou épuiser notre foi. 



Le but de cette assemblée régionale, c’est de renforcer votre foi. Nous allons voir comment 
développer la vraie foi, comment la manifester dans notre vie de tous les jours et comment la 
préserver dans les moments difficiles. Donc, chers frères et sœurs, soyez bien attentifs à chaque partie 
du programme. Quand un verset est lu, prenez-le dans votre bible. Chers amis, que la Parole de Dieu 
fasse de vous des hommes, des femmes et des enfants de foi ! 
 
-Merci beaucoup, frère Jackson.  
 
Revenons maintenant au deuxième point du discours : quel est le pouvoir, ou la puissance, de la foi ? 
 
Eh bien, pour répondre à cette question, ouvrons nos bibles et prenons Matthieu au chapitre 17, et 
lisons ensemble les versets 19 et 20. Matthieu 17 :19, 20 : “Ensuite, les disciples demandèrent à Jésus, 
en privé : ‘Pourquoi n’avons-nous pas réussi à l’expulser ?’ Il leur répondit : ‘Parce que vous avez peu 
de foi. Vraiment je vous le dis, si vous avez de la foi gros comme une graine de moutarde, vous direz à 
cette montagne : “Déplace-toi d’ici à là-bas”, et elle le fera. Et rien ne vous sera impossible.’” Eh ben ! 
Jésus explique que la foi est puissante. Il dit : “Rien”, rien, “ne vous sera impossible”. En fait, tout 
comme Pierre, grâce à sa foi, a pu descendre du bateau et marcher sur l’eau, notre foi nous rend 
capables de faire des choses qui, d’un point de vue humain, nous semblent complètement 
impossibles. Alors voyons ensemble six choses qui paraissent impossibles. 
 
1. Voici la première : La foi nous ouvre la possibilité de marcher avec notre Dieu, qui est un Dieu 

merveilleux et fort, Jéhovah. Mais qu’est-ce que ça veut dire ? La Bible dit que des hommes de foi, 
comme Noé par exemple, marchaient avec le vrai Dieu. Que signifie donc cette expression ? Elle 
signifie que Noé suivait les commandements et les instructions de Jéhovah si minutieusement, et 
que Noé aimait Jéhovah si profondément, que c’est un peu comme si Noé et Jéhovah marchaient 
ensemble côte à côte comme le feraient deux amis proches et intimes. Et cette belle amitié a été 
possible parce que Noé avait foi. Mais, chers frères et sœurs, vous savez ce qui est vraiment 
extraordinaire ? Ce qui était vrai pour Noé est aussi vrai pour vous, et c’est également vrai pour 
moi. Nous aussi, nous pouvons vivre quelque chose qui paraît impossible : marcher côte à côte 
avec notre Père céleste jour après jour. C’est ça, le pouvoir de la foi !  

2. Voici la deuxième chose : La foi nous pousse à obéir aux commandements de Dieu sans hésiter. 
Pour illustrer ce point, parlons d’Abraham. Dans les Écritures, il est appelé “le père de tous ceux 
qui ont foi”. Mais pourquoi est-il un bon exemple ? Eh bien, parce qu’il a rapidement obéi à 
Jéhovah quand il lui a demandé de faire des choses vraiment difficiles, comme quitter Our, ou bien 
encore comme sacrifier son fils unique. Abraham était disposé à obéir parce qu’il avait foi. Mais, 
frères et sœurs, réfléchissons. Réfléchissons à ce que la foi rend possible aujourd’hui. Des 
personnes qui étaient dépendantes de la drogue, du tabac, de l’alcool, du jeu, de la pornographie ; 
des personnes qui avaient toutes sortes de modes de vie immoraux, qui disaient qu’elles 
n’arriveraient jamais à abandonner leurs mauvaises habitudes, qu’elles n’arriveraient jamais à 
changer de vie... Que leur est-il arrivé ? À mesure que leur foi grandissait, parce qu’elles avaient foi 
et qu’elles voulaient plaire à Jéhovah, elles ont réussi à se libérer de toutes ces choses. Nous 
connaissons tous de telles personnes. Vous en connaissez. J’en connais aussi. Et nous savons que 
toutes ces personnes ont réussi à vaincre toutes leurs mauvaises habitudes grâce à leur foi. Et 
peut-être que vous-même, vous êtes l’une d’entre elles. Chers frères et sœurs, ça, c’est le vrai 
pouvoir de la foi : ce n’est pas seulement de la théorie ou dans notre imagination. La foi pousse à 
l’action ! Des personnes font bel et bien l’expérience de ce pouvoir dans leur propre vie.  

3. Passons à la troisième chose : Avoir foi dans la réalisation des promesses de Jéhovah nous pousse à 
prêcher la bonne nouvelle du royaume de Dieu. Lisons ce que la Bible dit à ce sujet en 
2 Corinthiens 4 :13. Il est dit : “Or nous avons, nous aussi, cet esprit de foi dont il est écrit : ‘J’ai 
exercé la foi, c’est pourquoi j’ai parlé’ ; donc, nous exerçons la foi, c’est pourquoi nous parlons.” 
Qu’est-ce que ça veut dire ? Sans la foi, sans exercer la foi dans les promesses de Dieu, ça nous 



serait absolument impossible d’aller prêcher. En effet, peut-être que lorsque vous étudiiez la Bible 
avec les Témoins de Jéhovah, vous vous êtes dit quelque chose du genre : “Quoi ? Moi, vous ne me 
verrez jamais faire du porte-à-porte ! C’est n’importe quoi ! Moi dans la rue, frapper aux portes ?” 
Et pourtant... Plus votre foi grandissait, plus vous aviez envie de communiquer ce qu’on vous 
enseignait, plus vous aviez envie de parler de toutes les choses merveilleuses que vous appreniez 
sur Jéhovah. Grâce à la foi, on peut surmonter nos peurs. On peut vaincre la timidité. On peut faire 
face à l’indifférence des gens dans le territoire. On peut affronter l’opposition ou même 
l’interdiction des gouvernements. Hitler, Staline, l’Union soviétique, et aujourd’hui la Russie : tous, 
ils ont tous dit qu’ils allaient anéantir les Témoins de Jéhovah et qu’ils mettraient un terme à notre 
prédication. Mais comment ça s’est fini ? Nos frères et sœurs n’ont pas cessé de prêcher malgré 
l’opposition qu’ils ont rencontrée. Et aujourd’hui non plus, nos frères et sœurs qui rencontrent la 
même opposition n’arrêtent pas de prêcher. Ils ne lâchent rien, ils n’abandonnent pas. Pourquoi ? 
Pourquoi est-ce qu’ils persévèrent ? En raison du pouvoir de la foi. Leur foi les motive, les pousse à 
l’action, et ils continuent de prêcher la bonne nouvelle, quelles que soient les circonstances.  

4. Passons à la quatrième chose : La foi nous pousse à nous conduire d’une façon qui nous apporte 
des bienfaits. Réfléchissez à ceci : Certaines des personnes qui ont entendu les enseignements de 
Jésus et ont vu ses œuvres ont eu foi en lui. Ces personnes croyaient que Jésus était capable de les 
guérir. Et donc, leur foi leur a apporté des bienfaits. Lesquels ? Parfois, quand Jésus opérait des 
guérisons, que disait-il ? Il disait : “Ta foi t’a guérie.” Autrement dit, si ces personnes n’avaient pas 
exercé la foi en Jésus, elles ne seraient pas allées vers lui et elles n’auraient pas pu bénéficier des 
guérisons qu’il a opérées. Quelle est la leçon ? Aujourd’hui, nous ne nous attendons pas à être 
guéris sur le plan physique grâce à notre foi en Jésus. Mais beaucoup d’entre nous ont pris des 
décisions radicales et fait des changements majeurs dans leur vie de façon à devenir des disciples 
de Christ. On a peut-être renoncé à une carrière prometteuse, à la célébrité, à faire de longues 
études ou à autre chose encore. Mais qu’est-ce que Jésus promet à ses disciples, à tous ses 
disciples, qui ont pris ces décisions parce qu’ils avaient foi ? Lisons ce qu’il dit en Marc 10 :29, 30 : 
“Personne n’a quitté maison, frères, sœurs, mère, père, enfants ou champs pour moi et pour la 
bonne nouvelle, qui ne reçoive cent fois plus”, et là, notez bien, “dès maintenant — maisons, 
frères, sœurs, mères, enfants et champs, avec des persécutions — et dans le monde à venir, la vie 
éternelle”. La leçon ? Eh oui, on a fait ces choix, on a peut-être sacrifié beaucoup de choses dans ce 
monde, mais en mettant notre foi en Jésus Christ, quelles bénédictions incroyables nous avons 
reçues, comme le dit Jésus, “cent fois plus” que ce à quoi nous avons renoncé ! Ça, c’est le pouvoir 
de la foi.  

5. Cinquième chose : La foi nous permet de remporter notre combat contre les forces spirituelles 
méchantes. En quel sens ? Lisons ensemble Éphésiens 6 :16. Éphésiens 6 :16. Il est dit : “En plus de 
tout cela, prenez le grand bouclier de la foi, avec lequel vous pourrez éteindre toutes les flèches 
enflammées du méchant.” Alors quelle est la leçon ? Avez-vous remarqué qu’en Éphésiens 
chapitre 6, la foi est comparée à un “grand bouclier” ? Tout comme un grand bouclier protège la 
plus grande partie du corps, notre foi en Jéhovah et en ses promesses pour l’avenir nous protège, 
nous protège de quoi d’après le verset 16 ? De “toutes les flèches enflammées du méchant”. On 
peut être intégralement protégé. Qu’est-ce que cela veut dire ? Cela veut dire que grâce à la foi, 
nous avons la force de prendre la télécommande et d’éteindre la télévision. Nous avons la force de 
sortir de la salle de cinéma. Nous avons la force de débrancher l’ordinateur si nécessaire, de nous 
débarrasser de ce qui pourrait nous tenter, comme des pensées immorales qui risqueraient de 
nous amener à mal agir. Il n’est donc pas étonnant que 1 Thessaloniciens 5 :8 compare la foi à une 
“cuirasse” qui protège notre cœur symbolique de la tentation et du pouvoir du péché. Ça, c’est le 
pouvoir de la foi.  

6. Enfin, passons à la sixième chose : Grâce à la foi, nous avons la conviction que Jéhovah entend nos 
prières, mais aussi qu’il les exaucera si elles sont en accord avec sa volonté. Lisons ensemble ce 
que Jésus a dit en Marc 11 :24. Jésus a dit : “C’est pourquoi je vous dis : tout ce que vous 
demandez dans la prière, croyez que vous le recevrez, et vous le recevrez.” Chers frères et sœurs, 



avoir cette foi qui nous assure que quand on prie Jéhovah, il nous entend, il nous écoute, 
notamment en ces temps difficiles, en pleine pandémie, où nous croulons sous les inquiétudes et 
les problèmes... Qu’il est bon de pouvoir se dire que Jéhovah notre Dieu nous entend et qu’il nous 
apportera une réponse en temps voulu, exactement celle dont nous avions besoin !  
 
Alors, après avoir examiné ces six points, que pouvons-nous dire ? N’êtes-vous pas d’accord pour 
dire que la foi est puissante ? Elle a le pouvoir certain de faire que des choses impossibles du point 
de vue humain deviennent une réalité pour ceux qui ont foi en Jéhovah. Comme nous lui sommes 
reconnaissants de nous aider à renforcer cette merveilleuse qualité grâce à des preuves solides, 
grâce à la connaissance exacte et grâce à son puissant esprit saint !  
 
Cela nous amène à notre troisième grande question : Comment pouvons-nous développer notre 
foi ? Et plus précisément, comment cette assemblée va-t-elle bâtir notre foi ?  
 
Bien sûr, le programme comprend de nombreux discours, des exposés, des interviews et deux 
parties d’un nouveau film biblique. Ce sera un programme très riche. Mais pendant quelques 
minutes, si vous le voulez, ouvrons le programme, peut-être comme moi sur votre appareil 
électronique, et découvrons ensemble quelques-uns des moments forts qui rythmeront cette 
assemblée régionale.  
 
Commençons par le vendredi, le thème de la journée est tiré de Luc 17 :5 : “Donne-nous plus de 
foi.” Aimeriez-vous renforcer votre amitié avec Jéhovah ? Alors soyez attentifs à la lecture biblique 
théâtrale. Cette lecture nous apprendra comment, par la foi, Noé a été poussé à obéir fidèlement à 
Jéhovah, même si Jéhovah lui demandait des choses extraordinaires. Alors prêtons bien attention à 
cette lecture biblique théâtrale.  
 
Passons au vendredi après-midi. Vous intéressez-vous à la création de Jéhovah ? L’exposé en six 
parties, intitulé “Observez la création pour renforcer votre foi”, va vous expliquer comment 
l’amour, la sagesse et la puissance de Jéhovah se reflètent dans sa magnifique création. Ce 
discours montrera aussi que Jéhovah a non seulement la capacité mais aussi le désir de réaliser ses 
promesses pour l’avenir. Voici un autre point : Votre foi est-elle suffisamment solide ? Le discours 
final du programme du vendredi aura justement pour thème : “‘Examinez-vous sans cesse pour 
voir si vous êtes dans la foi.’ Comment faire ?” Ce discours nous permettra d’évaluer notre foi et de 
voir si elle est assez forte.  
 
Passons au samedi. Le verset thème de cette journée sera Jude 3 : “Livrez un dur combat pour la 
foi.” Avez-vous commencé à utiliser notre nouveau manuel d’étude Vivez pour toujours ! ? Nous 
voudrons tous écouter attentivement le discours intitulé : “Aidez-les à développer leur foi en 
utilisant le livre Vivez pour toujours !” Nous verrons dans ce discours comment toucher le cœur de 
notre étudiant avec ce livre, mais également comment l’aider à bâtir sa foi. Dans l’organisation de 
Jéhovah, beaucoup de frères et sœurs ont un conjoint qui ne partage pas leurs croyances ; 
beaucoup d’autres font partie de familles monoparentales ; et beaucoup encore sont célibataires. 
L’exposé en trois parties “Ils réussissent à ‘livrer un dur combat pour la foi’” va nous montrer 
comment nous pouvons imiter ces chrétiens fidèles. Soyez attentifs !  
Et pour l’après-midi ? Même si pour l’instant nous ne pouvons pas voyager, nous aurons l’occasion 
de partir faire un tour du monde. En effet, la vidéo Comment nos frères démontrent leur foi... nous 
emmènera tout autour du globe, et nous ferons la connaissance de frères et sœurs qui font preuve 
de foi aux quatre coins de notre magnifique planète. Et ensuite, puisque vous attendez ce moment 
avec impatience, vous allez pouvoir regarder la première partie du film Daniel : Une vie marquée 
par la foi. Je crois pouvoir le dire sans me tromper : c’est de loin le meilleur film que nous ayons 
jamais produit. Vous allez l’adorer, c’est sûr ! Enfin, le dernier discours est très sérieux. Il va mettre 



en contraste ce qui bâtit la foi et ce qui la démolit. Et il va aussi nous expliquer comment renforcer 
notre foi dans la Parole de Jéhovah, mais également dans son organisation.  
 
Et finalement le dimanche, le thème sera tiré de Matthieu 21 :21 : “Si vous avez de la foi, cela 
arrivera.” Nous allons examiner les leçons que nous pouvons tirer de la vie de certaines femmes de 
foi. À ce propos, remarquez l’exposé en huit parties. Il montrera comment chacune de ces femmes 
a fait preuve de foi, et comment nous pouvons imiter leur foi. Ensuite dans l’après-midi, nous 
regarderons la dernière partie passionnante du film concernant Daniel. Et bien trop tôt, 
l’assemblée se terminera par un discours qui nous poussera tous à l’action. Son thème : “Devenez 
puissants grâce à votre foi !”  
 
Alors, frères et sœurs, voulez-vous avoir un avant-goût des vidéos que nous allons voir pendant 
cette assemblée ? Soyez bien attentifs !  
 
-J’ai compris à la voix du médecin que les nouvelles n’étaient pas bonnes. Je ne m’attendais pas à 
ce que mon état empire si vite.  
-Si la seule façon de protéger ma famille, c’est d’avoir une arme, Jéhovah comprendra ?  
-Je savais que maman tenait beaucoup aux fêtes de fin d’année. Mais je savais aussi ce qu’en 
pensait Jéhovah.  
-Est-ce que je veux vraiment laisser la crainte de l’homme m’empêcher de devenir disciple de Jésus 
?  
-Ç’a été comme si on m’enlevait un voile de devant les yeux et comme si à ce moment-là Jéhovah 
se présentait à moi.  
-Dans mes moments les plus sombres, je trouvais de la consolation dans les paroles de Jéhovah.  
-Je savais que ces versets renforceraient ma foi. “Mets ta confiance en Jéhovah et fais le bien.” – 
 
Alors, est-ce que ça vous a mis en appétit pour ce que nous réserve cette assemblée ? Notez bien 
que certaines vidéos de cette assemblée présentent des histoires vraies, mais que beaucoup 
d’autres sont juste des fictions. Qu’est-ce que cela veut dire ? Eh bien, les fictions ne montrent pas 
des personnes ou des faits réels, mais elles mettent en scène des situations qui contribuent à nous 
enseigner la vérité. Jéhovah aime et accorde de la valeur aux hommes et aux femmes de foi — aux 
hommes et aux femmes tels que vous. Il est bien décidé à récompenser les hommes et les femmes 
de ce genre d’une façon extraordinaire. Vous voulez le lire avec moi ? Lisons ensemble Jean 6 :40. 
Jean chapitre 6, verset 40. Nous lisons : “Car ceci est la volonté de mon Père : que tout homme qui 
reconnaît le Fils et exerce la foi en lui ait la vie éternelle, et je le ressusciterai au dernier jour.” Tous 
ceux qui exercent la foi peuvent être sûrs de recevoir cette récompense. En Jean 3 :36, Jésus dit : 
“Celui qui exerce la foi dans le Fils a”, oui, il a, “la vie éternelle”.  
 
Alors, chers frères et sœurs, une magnifique assemblée nous attend. Donc, prévoyez de prendre 
de bonnes notes. Soyez résolu à méditer sur les choses que vous entendrez pour que vous puissiez 
cultiver, entretenir et renforcer votre foi. En faisant cela, vous aussi, vous serez puissants grâce à la 
foi, et vous aurez la magnifique récompense de la vie éternelle ! 47 :15  
 
-Merci, frère Sanderson, d’avoir posé les bases des exposés qui vont suivre. Nous sommes 
convaincus que chaque session nous aidera à renforcer notre foi. La vraie foi se fonde sur des 
preuves.  
 

10.10 EXPOSÉ EN QUATRE PARTIES : Pourquoi nous avons foi dans : 
 



• l’existence de Dieu (Éphésiens 2 :1, 12 ; Hébreux 11 :3) 
 
Dans la première série de discours de ce programme, nous passerons en revue des preuves qui 
servent de fondement à notre foi.  
 

Frère David Schafer, assistant du Comité du Collège central chargé de l’enseignement, commencera 
par le discours “Pourquoi nous avons foi dans... l’existence de Dieu”. Chaque orateur introduira le 
suivant.  

 
 
 

 
 

-Est-ce qu’une chose existe parce qu’on croit qu’elle existe ? Est-ce qu’une chose n’existe pas tout 
simplement parce qu’on n’y croit pas ? Non. La vérité se fonde sur des preuves. Mais par quel 
genre de preuves êtes-vous convaincu qu’une chose existe ?  
On croit à beaucoup de choses qu’on ne voit pas : l’air, le vent, les atomes, l’électricité, la 
pesanteur, le temps. Et on croit à des choses qu’on n’entend pas : les galaxies, les ultrasons, les 
micro-organismes.  
On croit aussi à des choses qu’on ne perçoit pas : l’activité du cerveau ou la rotation de la terre. 
Mais pourquoi ? Qu’est-ce qui vous convainc ? Les effets, des effets que l’on peut voir, entendre, 
sentir et mesurer. Et le témoignage de ceux qui connaissent les faits. Des preuves, notre foi est 
fondée sur des preuves. Aujourd’hui, beaucoup de personnes ne croient pas que Dieu existe. Leur 
absence de foi pourrait nous gagner. C’est vrai, notre foi subit des attaques. Cet exposé va nous 
rappeler les raisons que nous avons d’avoir foi et va nous aider à renforcer notre foi.  
Nous allons voir pourquoi nous avons foi dans l’existence de Dieu, dans sa Parole, dans ses normes 
morales et dans son amour.  
D’abord, pourquoi est-ce important d’avoir foi dans l’existence de Dieu ? Prenons ensemble 
Éphésiens chapitre 2. Dans ce chapitre, l’apôtre Paul décrit comment étaient les chrétiens 
d’Éphèse avant de connaître le vrai Dieu. Éphésiens 2 :1, il est dit : “D’autre part, Dieu vous a fait 



vivre, alors que vous étiez morts à cause de vos fautes et de vos péchés.” Et le verset 12 poursuit : 
”À cette époque, vous étiez sans Christ, éloignés de l’État d’Israël, étrangers aux alliances de la 
promesse ; vous n’aviez pas d’espérance et étiez sans Dieu dans le monde.” Il en allait de même 
pour nous. Mais croire en l’existence d’un Créateur a donné à notre vie un sens et un but. Ça nous 
a permis de trouver la réponse à des questions comme “Pourquoi est-ce que l’univers existe ?” ou 
“Que nous réserve l’avenir ?”. Bien sûr, il y en a qui évitent ce genre de questions, qui pensent que 
les réponses nous dépassent. Il y en a même qui enseignent que la vie n’a pas de but, qu’elle n’a 
pas de sens véritable. Mais où est-ce que ça les mène ? Ils se retrouvent sans aucun repère. En 
revanche, voyons ce que Psaume 111 :10 nous enseigne sur les bienfaits que la foi nous procure. 
Psaume 111 :10 dit : “La crainte de Jéhovah est le commencement de la sagesse. Tous ceux qui 
obéissent à ses ordres font preuve d’une grande perspicacité. Sa louange dure éternellement.” 
Pour voir les choses clairement et mettre en pratique la connaissance, il faut d’abord regarder le 
Créateur avec admiration et avec un profond respect. Et comme l’indique le verset d’après, ça fait 
de nous des gens plus heureux. C’est pour ça que nous devons protéger notre foi. Elle est le 
fondement de notre relation avec Dieu, la base de notre espérance, la clé de notre avenir.  
Alors, revoyons ensemble des raisons pour lesquelles nous pouvons croire que Dieu existe. 
Reprenons le chapitre de la Bible qui définit la foi : Hébreux chapitre 11. Hébreux 11 :1 nous dit 
que la foi, c’est la démonstration convaincante de “réalités invisibles”.  Mais quel exemple pourrait 
illustrer cette idée ? Lisons ensemble Hébreux 11 :3. Il est dit : “Par la foi, nous comprenons que les 
systèmes de choses ont été agencés par la parole de Dieu, de sorte que ce qui est visible est venu à 
l’existence à partir de ce qui est invisible.”  
“Les systèmes de choses.” Qu’est-ce que ça pourrait être, ces systèmes de choses, en fait ? Est-ce 
que ça pourrait être notre système solaire, et la galaxie dans laquelle il se trouve, ainsi que les 
cycles qui se produisent au sein de notre système solaire ? Pensez un peu à l’atmosphère qui nous 
protège des radiations solaires dangereuses mais qui en même temps laisse entrer la chaleur et la 
lumière essentielles à la vie. Imaginez ce qui nous arriverait si on n’avait pas ce bouclier protecteur 
qu’est l’atmosphère. On brûlerait en quelques secondes. Et en plus de bloquer les radiations 
dangereuses, l’atmosphère avec le champ magnétique terrestre absorbe aussi une grande partie 
des débris qui volent dans l’espace. Par la foi, nous comprenons que ces “systèmes” ont été 
agencés par la parole de Dieu.  
Ou bien pensez aux incroyables cycles naturels. Imaginez ce qui arriverait si une ville n’avait plus 
d’alimentation en eau, si elle était privée d’air frais et si les égouts, les évacuations, étaient 
bouchés. Quelle serait la qualité de vie dans cette ville ? Et pourtant notre planète est bel et bien 
un système fermé. L’air pur et l’eau potable ne nous arrivent pas de l’espace, et les déchets ne 
sont pas rejetés dans l’espace.  
Alors comment la terre reste-t-elle propre et habitable ? Grâce au cycle de l’eau, aux cycles du 
carbone et de l’oxygène, et au cycle de l’azote qui sont parfaitement réglés pour permettre la vie. 
Bien sûr, ce n’est pas une raison pour être négligents avec notre planète. Mais quels systèmes 
remarquables !  
Et on pourrait parler aussi de l’emplacement parfait de la Terre dans notre système solaire, de 
l’orbite parfaite de notre planète, son inclinaison, sa vitesse de rotation, sa belle lune, ou de notre 
système solaire, parfaitement positionné dans la Voie lactée. Toute cette organisation précise mais 
aussi élégante est-elle le résultat d’un hasard aveugle ou d’une conception intelligente ?  
Regardez maintenant avec moi une vidéo, et voyez comment l’ordre manifeste dans la création 
prouve clairement l’existence d’un Créateur extrêmement sage.  
 



Notre corps est constitué de milliards de 
cellules, et chaque cellule est une merveille 
de conception et d’organisation. Dans nos 
cellules, des processus biologiques 
envoient des signaux à certaines protéines, 
qui s’assemblent pour former des 
structures, qu’on appelle microtubules. 
Puis de minuscules protéines motrices, 
appelées kinésines, se déplacent sur ces 
structures pour transporter des 
composants partout dans la cellule. Des 
protéines microscopiques aux immenses 
galaxies, notre univers offre une multitude 
d’exemples d’une conception prodigieuse.  

 
-Comment renforcer sa foi dans l’existence de Dieu ? Voyons trois choses que l’on peut faire. 
Prenons ensemble dans notre bible Romains chapitre 1. En réfléchissant à des exemples comme 
ceux-là, de la puissance et de la sagesse de Dieu, ne vous demandez-vous pas : “Mais comment 
peut-on nier des preuves aussi évidentes de l’existence d’un créateur ?” Romains 1 :18 montre que 
nier de telles choses suppose étouffer la vérité. Pourquoi ? Regardez ce qu’il est dit dans Romains 
1:19. Il est dit : “Car ce qui peut être connu de Dieu se manifeste clairement” se manifeste 
clairement “à eux, parce que Dieu le leur a montré clairement”. Et le verset 20 : “En effet, ses 
qualités invisibles, oui sa puissance éternelle et sa Divinité, se voient clairement depuis que le 
monde a été créé, parce qu’elles se remarquent dans les choses qu’il a faites.” “Ils”, c’est-à-dire 
ceux qui étouffent la vérité, “n’ont donc aucune excuse”. L’existence de Dieu et ses qualités ont 
été manifestes dès que les humains sont apparus sur la terre. Et les preuves ne sont devenues que 
plus claires avec le passage du temps et les progrès de la technique qui nous permettent de 
découvrir les œuvres de Dieu.  

1. Voilà donc le premier moyen de renforcer notre foi dans l’existence de Dieu : l’étude et la 
méditation — la méditation sur les preuves. Et pour nous y aider, nous avons une abondance de 
matières publiées au sujet de la création sur jw.org : des brochures, les articles de la série 
“Évolution ou conception ?” et des interviews de scientifiques.  

2. Le deuxième moyen de fortifier notre foi est de prier sincèrement pour avoir plus de foi. Jésus a 
dit, en Luc 11:13, que “Dieu donnera de l’esprit saint à ceux qui le lui demandent” ; or, la foi est un 
élément du fruit de l’esprit saint.  

3. Troisièmement, nous renforçons notre foi en bâtissant la foi des autres. Comment ? En attirant 
leur attention sur les preuves à l’appui de la vérité. Parents, construisez patiemment la foi de vos 
enfants. S’ils ont des doutes, répondez-y rapidement, gentiment, calmement. N’ignorez pas leurs 
questions et ne vous énervez pas. Soyez contents : ça montre qu’ils s’intéressent, qu’ils veulent 
comprendre. Acceptez le défi, apportez les preuves. Cherchez-les ensemble quand vous êtes assis 
chez vous, quand vous marchez sur la route, quand vous vous couchez et quand vous vous levez.  

 
Dans la vidéo qui suit, remarquez ce qui fortifie la foi d’un de nos frères, qui est un scientifique.  
 



 
 

-Je suis professeur en conception mécanique, alors quand j’observe la nature, je regarde comment les 
choses sont conçues. En conception mécanique, on cherche à savoir comment chaque élément d’une 
machine fonctionne, mais aussi comment ils interagissent. Et dans ce domaine, l’œil humain est un 
magnifique exemple de conception.  

 
Dans un œil, la cornée, l’iris et le 
cristallin interagissent pour 
qu’une image se forme sur la 
rétine. Les cellules 
photosensibles de la rétine, les 
photorécepteurs, transmettent 
des signaux. Les 
photorécepteurs sous forme de 
bâtonnets et de cônes, envoient 
ces signaux, par le nerf optique, 
au cerveau. Et le cerveau, lui, 
transforme le signal en image. 
Alors imaginez, quand nos deux 
yeux travaillent ensemble, ça 
devient encore plus complexe ! 
Ce qui est vraiment fabuleux, 
c’est la quantité d’informations 

qui est gérée en permanence par les plus de 130 millions de photorécepteurs et qui est ensuite envoyée 
au cerveau par les plus d’un million de fibres nerveuses du nerf optique.  



 
Quand je vois comment tous ces éléments interagissent parfaitement, pour moi, c’est la preuve qu’il y 
a derrière un Concepteur exceptionnel. Certains ne sont pas d’accord. Ils pensent que l’œil a évolué, 
petit à petit, à partir d’un tissu photosensible présent chez certaines espèces ancestrales. Je pense que 
cette explication ne colle pas avec la réalité. À l’inverse d’une conception, il n’y a ni but, ni organisation. 
On veut nous faire croire qu’un système complexe peut se développer sans une direction claire, alors 
que dans la nature, sans direction, tout devient chaotique. Mais il y a quelque chose d’encore plus 
fabuleux !  
La façon dont l’œil, le nerf optique et le cerveau sont conçus et fonctionnent ensemble est déjà inscrite 
dans l’ADN. En fait, dans l’ADN, il y a toutes les informations nécessaires pour constituer le corps humain. 
La science s’appuie uniquement sur des faits matériels et pourtant beaucoup de scientifiques en 
viennent à conclure que, derrière chaque mécanisme naturel complexe, il y a forcément un Concepteur. 
Moi, j’en conclue personnellement, que la conception merveilleuse de la nature révèle l’existence d’un 
Dieu.  
 
-Qu’est-ce que ça nous apporte de croire que Dieu existe ?  
 
Avoir foi dans le Concepteur intelligent et aimant de notre univers donne à notre vie un sens et un but. 
C’est cette foi qui nous motive à obéir aux normes justes de Jéhovah, normes qui sont pour notre bien. 
Et nous ne craignons pas l’avenir, car la foi nous donne un espoir. Nous ne craignons pas la mort, car 
nous espérons dans la Source de la vie. Quelle chance nous avons que Jéhovah nous ait apporté des 
preuves abondantes de son existence ! Et pourtant, y a-t-il des facettes de la personnalité de Jéhovah 
que nous ne pourrions pas comprendre entièrement rien qu’en étudiant la création ? Oui, et c’est 
pour cela que nous devons étudier sa Parole inspirée. Comment renforcer notre foi dans la Parole de 
Dieu ?  
 

Pourquoi nous avons foi dans : • la Parole de Dieu (Isaïe 46 :10) 
 
Soyez bien attentif à frère Mark Noumair, assistant du Comité pour l’enseignement, qui présentera le 
prochain discours, intitulé :  
 



“Pourquoi nous avons foi dans... la Parole de Dieu”.  

 

 
 

-Avez-vous subi un revers financier inattendu ? Votre enfant se débat-il pour résister à la pression des 
camarades ou à l’influence malsaine d’Internet ? Vous a-t-on diagnostiqué une maladie qui menace 
votre vie ? La vie dans ce monde méchant peut ressembler à un désert sinistre. On peut se sentir seul, 
découragé, sans savoir où trouver de l’aide.  
C’est pourquoi, plus que jamais, nous avons besoin de renforcer notre foi en la Parole de Dieu. Quand 
on étudie la Bible et qu’on en tire profit, notre foi en Dieu grandit et il se passe quelque chose 
d’extraordinaire. Voyons de quoi il s’agit en 1 Thessaloniciens chapitre 2, et lisons le verset 13. 1 
Thessaloniciens 2 :13. Il est dit : “C’est pourquoi aussi nous remercions Dieu constamment, parce que, 
quand vous avez reçu la parole de Dieu que nous vous annoncions, vous l’avez acceptée, non comme 
la parole des hommes, mais comme ce qu’elle est réellement : la parole de Dieu, qui agit bel et bien en 
vous, les croyants.” Comment la Parole de Dieu agit-elle en nous ? Elle nous a déjà transformés en 
serviteurs fidèles de Jéhovah, mais elle nous donne aussi la puissance qu’il faut pour rester forts face à 
des situations difficiles. Ce thème est approprié, parce que nous vivons dans un monde où tant de 
gens sèment le doute à propos de la Bible. Ils disent qu’elle est dépassée ou inexacte. Nous sommes 
bien décidés à ne pas laisser les idées fausses du monde éroder notre foi en la Bible.  
Dans ce discours, nous allons voir trois preuves qui nous aideront à garder notre amour pour la Parole 
inspirée de Dieu et notre confiance en elle : ses prophéties, ses précisions au sujet de la terre et sa 
survie malgré les oppositions.  
1. Voyons ensemble le premier point : les prophéties. Les humains n’ont pas la capacité de prédire les 

évènements à venir avec précision. Seul le Dieu tout-puissant peut le faire. Par exemple, l’histoire 
profane rapporte qu’en l’an 539 avant notre ère, un homme appelé Cyrus a envahi le pays de 
Babylone, puis a permis à des milliers de captifs juifs de rentrer dans leur pays pour rétablir le vrai 
culte à Jérusalem. La Bible raconte elle aussi ces évènements, à une grosse différence près : alors 
que l’histoire profane raconte ces évènements après coup, la Bible les a prédits bien avant qu’ils se 
produisent — en fait, près de 200 ans avant. Voyons ensemble cette prophétie pour nous en 



convaincre. Prenons Isaïe chapitre 44. Isaïe chapitre 44. Et nous allons lire les versets 27 et 28. En 
lisant ces versets, efforcez-vous, s’il vous plaît, de repérer le nombre de fois où le futur est 
employé. “Celui qui dit aux eaux profondes : ‘Évaporez-vous, et j’assécherai tous vos cours d’eau’, 
celui qui dit de Cyrus : ‘C’est mon berger, et il accomplira ma volonté dans les moindres détails’, 
celui qui dit de Jérusalem : ‘Elle sera reconstruite’ et au Temple : ‘Tes fondations seront posées.’” 
Ici, Jéhovah n’est pas en train de deviner ou d’essayer d’imaginer l’avenir. Il a décidé ce qu’il va 
arriver, et il va le faire arriver. Comment la Bible a-t-elle pu prédire ce genre de détails près de 200 
ans à l’avance ? Il y a une seule explication possible. Tournons quelques pages jusqu’au chapitre 46 
d’Isaïe, et lisons le verset 10 : “Dès le commencement, je prédis la conclusion, et depuis les temps 
anciens, j’annonce les choses qui n’ont pas encore été faites. Je dis : ‘Ce que j’ai décidé 
s’accomplira, et tout ce qui me plaît, je le ferai.’” C’est l’accomplissement de prophéties comme 
celle-ci qui renforce notre confiance en la Parole de Dieu.  

2. Une deuxième raison d’avoir foi en la Bible, ce sont les précisions qu’elle donne concernant la 
terre. Prenons un exemple en Job chapitre 26, et lisons le verset 7. Job 26 :7 : “Il étend le ciel du 
Nord sur le vide, il suspend la terre sur rien.” Ces paroles ont été écrites il y a 3 500 ans. Cette 
déclaration de Job aurait paru ridicule au philosophe grec Aristote, qui enseignait qu’un objet doit 
reposer sur quelque chose ou y être fixé, autrement il tombe. Ce n’est qu’en 1687 que le 
scientifique Isaac Newton a expliqué que la terre est maintenue en orbite par une force invisible, 
ce qui donne l’impression qu’elle est suspendue sur rien. Alors comment la Bible pouvait-elle 
connaître la vérité il y a plus de 3 000 ans ? La réponse : c’est la Parole de Dieu, et Dieu ne peut 
mentir.  

3. Parlons maintenant de notre troisième preuve, à savoir la survie de la Bible. Même si les 
manuscrits originaux de la Bible ont disparu, des copies fidèles de ces manuscrits ont survécu 
jusqu’à nos jours malgré les ravages du temps, une opposition acharnée et des falsifications de son 
message. Isaïe 40 :8 nous dit : “La parole de notre Dieu dure éternellement.” La Bible n’a pas 
survécu comme un simple objet de musée ; c’est son message qui a survécu. Et ce message inspiré 
a été traduit en plus de 3 000 langues. Et ça, c’est une preuve irréfutable de son origine divine.  

 
La vidéo que nous allons voir donne des preuves supplémentaires que la Bible est la Parole de Dieu. 
Regardez bien ce qui va suivre.  
 

 
 

-La Bible est exacte quand elle cite des personnages, des évènements ou des lieux historiques. Les 
découvertes archéologiques confirment l’existence de 53 personnages des Écritures hébraïques.  



 

 
Par exemple, Sheshonq, un pharaon d’Égypte. La Bible dit qu’il a envahi Juda, elle précise que c’était 
dans la cinquième année du roi Roboam. Pendant longtemps, la Bible a été la seule à parler de cette 
invasion.  

 
Mais on a découvert un relief sur le mur d’un temple égyptien, à Karnak, on y voit Sheshonq avec des 
prisonniers. On y trouve aussi le nom des villes israélites conquises, et beaucoup d’entre elles sont 
citées dans la Bible. Il y est également question du “champ d’Abram”, c’est la plus ancienne référence 
au patriarche biblique Abraham dans les annales égyptiennes. Cette découverte renforce notre 
conviction que la Bible est la Parole de Dieu.  
 



 
 

-La Bible a été écrite sur des matériaux qui s’abîment, comme le papyrus et le parchemin. Bien que les 
manuscrits originaux n’existent plus, on 
dispose d’un nombre impressionnant de 
copies anciennes :  
 
environ 11 000 manuscrits en hébreu et 
en grec, bien plus que pour n’importe 
quelle œuvre de l’Antiquité. En comparant 
les manuscrits les plus anciens qui font 
autorité avec les plus récents, les biblistes 
peuvent repérer les inexactitudes et les 
erreurs qui se sont glissées dans le texte. 
Mais la plupart des différences ne 
changent pas du tout le sens du texte. On 
trouve un exemple en Luc 4 :17, qui dit 
que Jésus a ouvert le rouleau d’Isaïe. 
D’autres manuscrits disent qu’il l’a 
déroulé. Mais n’est-ce pas la même chose 
? La Parole de Dieu a même survécu aux 
changements de langue. Les rédacteurs 
des Écritures grecques chrétiennes ont 
cité les Écritures hébraïques, mais souvent 
à partir de la Septante, une traduction 
grecque. Parfois, ils ont reformulé ces 
citations avec des mots légèrement 

différents. Mais le message n’a pas changé. Jésus parlait certainement en hébreu du 1er siècle, mais 
ses paroles ont surtout été écrites en grec. Et pourtant, son enseignement est clair. Aujourd’hui, on 
peut lire la Bible, au moins en partie, dans plus de 3 000 langues.  



 
-La survie de la Bible révèle un paradoxe étonnant : tout au long de l’histoire, des gens ont été prêts à 
mourir pour protéger la Bible et pour la rendre accessible à tous. D’autres ont été prêts à tuer pour 
empêcher les gens de la lire et pour la faire disparaître. Pourquoi ? À cause de son message. La Parole 
de Dieu “est vivante et puissante”. Elle change la vie des gens.  

 
Certains acceptent de changer 
mais d’autres refusent, parfois 
avec violence. Par exemple, 
quand l’empereur romain 
Dioclétien a ordonné, en 303 
de notre ère, de brûler toutes 
les bibles, Félix, un évêque de 
Thibiuca, aurait dit : “Je préfère 
que ce soit moi qui sois brûlé 
plutôt que les Saintes 
Écritures.” Il l’a payé de sa vie. 
Aujourd’hui, les gens essaient 
encore de faire disparaître le 
message de Dieu, “mais la 
parole de notre Dieu dure 
éternellement”.  
 
-N’est-ce pas stimulant pour la 
foi de voir plus de preuves que 
la Bible est la Parole de Dieu ? 
Comment renforcer notre 
conviction ?  
 

Par exemple, en nous fixant des projets d’étude pour bâtir notre foi. Un projet passionnant pourrait 
être celui de la prophétie de Genèse 3 :15. Vous pourriez sans doute la citer par cœur, mais avez-vous 



déjà pris le temps de faire une frise chronologique et de lister les versets clés montrant comment Dieu 
a peu à peu révélé l’identité des personnages et l’accomplissement de ce verset ? Si on prend le temps 
de vraiment étudier la Bible et de méditer sur ces fils d’or qui en constituent la trame, cela affermira 
notre foi dans la Parole de Dieu.  
Avez-vous des doutes sur un certain sujet ? Notez-les sur un papier. Puis servez-vous des outils de 
recherche comme la Bible d’étude, JW Library, BIBLIOTHÈQUE EN LIGNE Watchtower pour creuser 
plus profond. Ça en vaut la peine.  
Et si vous êtes parents, aidez vos enfants à apprendre à connaître et à se prendre d’amour pour 
l’Auteur de la Bible. Nous sommes si près de goûter à la vraie vie dans le monde nouveau ! C’est 
maintenant qu’il faut renforcer notre confiance dans la Bible. Si nous avons une foi forte en la Parole 
de Dieu, nous pourrons avoir les mêmes sentiments que Rouslan, du Turkménistan, qui, peu avant son 
second emprisonnement pour sa foi, a dit ceci : “Je suis complètement persuadé que Jéhovah me 
récompensera. Là où il y a une foi forte, il y a une joie sans fin ; là où il y a de la joie, il y a la force et 
l’endurance. Et une personne forte ne sera jamais anéantie.” Vous non plus, vous ne serez pas anéantis 
si vous entretenez votre foi en la Parole de Dieu !  
 

Pourquoi nous avons foi dans :  • les normes de Dieu (Isaïe 48 :17) 
 

Frère Samuel Herd, membre du Collège central, présentera maintenant le discours suivant : “Pourquoi 

nous avons foi dans les normes de Dieu.”  

 
-Le monde fait pression sur nous, et ça peut miner notre détermination à faire le bien. Parfois, même 
un chrétien mûr pourrait être tenté de faire le mal. Prenons ensemble Romains 7 :21-23. C’est sûr que 
Paul était un chrétien mûr, pourtant regardez ce qu’il dit de lui-même dans le texte de Romains 7 :21-
23 : “Je constate donc cette loi dans mon cas : quand je veux faire ce qui est juste, ce qui est mal est 
présent chez moi. En effet, l’homme que je suis au fond de moi prend plaisir à la loi de Dieu, mais je 
vois dans mon corps une autre loi qui fait la guerre à la loi qui dirige mes pensées et qui m’emmène 
prisonnier vers la loi du péché qui est dans mon corps.” Peut-être, comme Paul, nous sentons qu’il y a 



en nous comme une guerre, ou une lutte, lorsque nous bataillons contre la loi du péché. Mais 
également, comme Paul, nous savons que pour plaire à Jéhovah, nous devons vivre en accord avec ses 
normes. Prenons 1 Corinthiens 6 :9, 10.  
Quelles sont quelques-unes des normes de Jéhovah ? Regardez la liste des mauvaises actions que nous 
décidons de ne pas faire. En 1 Corinthiens 6 :9, 10, on lit : “Ne savez-vous pas que les injustes 
n’hériteront pas du royaume de Dieu ? Ne vous y trompez pas : ceux qui ont une conduite sexuelle 
immorale, les idolâtres, les adultères, les hommes qui pratiquent l’homosexualité”, et il ajoute aussi : 
“les voleurs, les gens avides, les ivrognes, les insulteurs et les extorqueurs n’hériteront pas du royaume 
de Dieu”. Nous devons être fermement convaincus que les normes morales de Jéhovah sont bonnes et 
utiles.  
Pourquoi pouvons-nous avoir foi dans ces normes ? Pour le savoir, prenons Isaïe 48 :17. Dans ce 
verset, nous verrons que nous pouvons avoir confiance dans les normes de Jéhovah parce qu’elles 
nous sont toujours utiles. Isaïe 48 :17 dit : “Voici ce que dit Jéhovah, ton Racheteur, le Saint d’Israël : 
‘Moi, Jéhovah, je suis ton Dieu, celui qui t’enseigne pour ton bien, celui qui te guide sur le chemin où 
tu dois marcher.’” Vous avez noté l’idée ? Jéhovah nous enseigne pour notre bien à tous. Nous 
pouvons avoir foi dans ses normes du bien et du mal. Elles sont immuables ; elles donnent de bons 
résultats dans toutes les situations et dans toutes les cultures.  
Voyons les normes de Dieu dans le mariage. Jéhovah a créé le mariage comme un lien d’union 
permanent entre un homme et une femme. Dieu a donné à Adam une femme : Ève, pas Ève, et puis 
Laura, et Pauline... mais seulement Ève. Il leur a dit : “Soyez féconds, devenez nombreux et remplissez 
la terre.”  
Prenons 1 Corinthiens 6 :18. Ce verset montre que les relations sexuelles en dehors du mariage sont 
interdites par Jéhovah. 1 Corinthiens 6 :18 dit : “Fuyez toute conduite sexuelle immorale ! N’importe 
quel autre péché que peut commettre un homme est extérieur à son corps, mais celui qui commet des 
actes sexuels immoraux pèche contre son propre corps.” Quand les membres d’une famille suivent les 
normes de Dieu, la famille est protégée, stable et heureuse.  
 
Dans la vidéo suivante, vous allez voir quels bienfaits un couple a reçus en appliquant les normes de 
Dieu.  
 

 
-On s’est rencontrés à une soirée quand j’étais dans l’armée.  



-J’étais sur la piste de danse, et j’ai vu Frenchie. Et je me suis dit : “Oh ! Il faut que j’aille parler à cette 
fille là-bas !”  
-On n’a pas arrêté de se sourire toute la soirée. Le coup de foudre, quoi. C’était réciproque. On n’a pas 
tardé à emménager ensemble. Et, il se passe plusieurs mois, tout va bien entre nous et un jour, 
j’apprends que je suis enceinte. Et là, il s’en va.  
-Ça m’a fait un choc, même si ça n’aurait pas dû, mais ça m’a fait un choc. Et, pour être honnête, 
j’avais peur : “Mais qu’est-ce que je vais faire maintenant ?”  
-Je me sentais vraiment nulle. Je n’arrêtais pas de me demander : “Comment t’as pu en arriver là ?”  
-Je savais que je devais être là, et je voulais être là. C’est juste que je savais pas comment faire. Pour la 
première fois, on a prié ensemble, en couple. C’était un vendredi soir. Et le samedi matin, ça a frappé à 
la porte.  
-On a décidé d’étudier la Bible.  
-On a étudié le chapitre sur la vie de famille et le mariage. À ce moment-là, j’ai su que je voulais que 
notre relation soit honorable devant Jéhovah.  
-On a appris que pour Jéhovah le mariage est un lien permanent. Les doutes ou la crainte que la 
moindre dispute se termine par une rupture ou un divorce, tout ça s’est envolé.  
-Nous avons vu Jéhovah nous former de façon concrète : j’ai appris à être un mari qui respecte sa 
femme et qui prend soin d’elle. On est devenus une équipe, on est devenus complémentaires, et ça, 
uniquement parce que Jéhovah nous a appris comment y arriver. Même si au début ç’a été difficile, 
nous avons pris la décision de vouer notre vie à Jéhovah pour faire sa volonté, et nous nous sommes 
fait baptiser ensemble.  
-Ça fait 25 ans qu’on est mariés et mon sentiment d’insécurité a disparu. Je suis émerveillée de tous 
les bienfaits que ça nous a apportés de mettre Jéhovah dans notre vie. C’est un sentiment 
incomparable.  

 
-On peut essayer de se débrouiller tout seul, mais jamais on ne trouvera la joie, jamais on ne trouvera 
la paix et le sentiment de sécurité qu’on a en faisant les choses à la façon de Jéhovah.  
 
-C’est seulement après avoir appris à connaître Jéhovah et fait confiance à ses normes que le couple a 
pu avoir un mariage stable et solide pendant 25 belles années.  



Et nous alors ? Comment pouvons-nous renforcer notre foi dans les normes morales de Dieu ? 
Prenons le temps de réfléchir aux bienfaits qu’il y a à obéir aux normes de Dieu, et aux conséquences 
qu’il y a à désobéir.  
Arrêtons-nous sur deux principes bibliques. Deutéronome 32 :29 dit en substance : ‘Soyez sages, 
méditez sur cela, réfléchissez aux conséquences.’ En d’autres termes, envisagez les bienfaits qu’il y a à 
obéir aux normes de Dieu. À l’inverse, la désobéissance aux normes morales de Dieu peut avoir de 
graves conséquences. Galates 6 :8 nous prévient : ‘Celui qui sème pour sa chair récoltera de sa chair’... 
quoi ? ‘La destruction.’ L’industrie des loisirs, souvent, ne montre pas les conséquences. Votre foi dans 
les normes de Dieu grandira à mesure que vous verrez les bienfaits qu’il y a à les suivre. Obéir aux 
normes morales de Dieu nous protège physiquement, affectivement et spirituellement. Les normes de 
Dieu nous rendent sages, et ainsi elles nous évitent d’apprendre au travers d’expériences 
douloureuses.  
Prenons un exemple. Vous êtes au volant, et vous voyez un panneau qui dit : “École. Vitesse limitée : 
30 kilomètres à l’heure.” Qu’est-ce qui va se passer si vous n’obéissez pas à cette loi ? Imaginez que 
vous conduisiez à 80 kilomètres/heure. Et là, vous percutez un enfant. Quelles conséquences pour ne 
pas avoir respecté la règle ? Ça serait une expérience extrêmement douloureuse. Les normes de 
Jéhovah nous évitent de subir des douleurs.  
Pour conclure, examinons quelques versets du Psaume 19. Prenons-le. Ce Psaume parle des normes 
de Jéhovah, de ses lois et de ses rappels. Nous allons d’abord lire Psaume 19 :7 : “La loi de Jéhovah est 
parfaite, elle redonne des forces. Le rappel de Jéhovah est digne de foi, il rend sage celui qui est 
inexpérimenté.” Nous n’avons pas besoin de rester naïfs ou inexpérimentés. Nous devenons sages ! 
Maintenant lisons ensemble les versets 8 et 9 : “Les ordres de Jéhovah sont justes, ils réjouissent le 
cœur ; le commandement de Jéhovah est pur, il fait briller les yeux. La crainte de Jéhovah est pure, elle 
dure toujours. Les jugements de Jéhovah sont vrais, tous sont justes.” Vivre selon les normes divines 
nous vaut l’approbation de Jéhovah. Ça nous donne une conscience pure et une bonne relation avec 
Jéhovah. Et pour finir, prenons le verset 11 : “Ton serviteur a été averti par elles ; à les garder il y a une 
grande récompense.” Il dit : une “grande récompense” nous attend. Ayez foi dans les normes morales 
de Dieu. Obéissez-leur et devenez sages. Elles vous protégeront physiquement, affectivement et 
spirituellement. Vous aurez une conscience pure et l’approbation de Jéhovah... et finalement, la vie 
éternelle.  
 

Pourquoi nous avons foi dans  • l’amour de Dieu (Jean 6:44) 

Frère Gerrit Lösch, membre du Collège central, présentera la dernière partie de cet exposé : “Pourquoi 

nous avons foi dans l’amour de Dieu”.  

 



-Beaucoup de gens croient en Dieu. En quel sens ? Pour eux, il doit y avoir un Dieu ou un Créateur. Ils 
trouvent que c’est logique d’y croire. Pourquoi ? Parce qu’ils comprennent que ce qui existe a été créé. 
S’il n’y avait pas de Créateur, il n’y aurait pas de création. Pourquoi ? Parce que rien ne peut venir de 
rien. C’est aussi pour ça qu’on sait que Dieu a toujours existé. Si Dieu n’avait pas toujours existé, il n’y 
aurait rien aujourd’hui. Le fait que la création existe prouve qu’il doit y avoir un Créateur. Ça nous 
montre aussi que le Créateur existe depuis toujours, même si c’est difficile à saisir avec notre 
compréhension d’humains imparfaits. Nous avons tous été créés par Dieu.  
Mais est-ce qu’il suffit de croire que Dieu est notre Créateur simplement parce que sans créateur il n’y 
a pas de création ? Non. Est-ce qu’il suffit qu’un enfant croie qu’il a un père simplement parce que 
sans père il ne serait pas là ? Non. Un enfant devrait aimer son père et, normalement, un père devrait 
aimer et prendre soin de son enfant. Le Créateur, notre Père, ne s’occupe pas seulement de toute sa 
création, mais en plus il nous aime et il se soucie de chacun de nous, personnellement.  
Dieu se soucie de toi. Jéhovah Dieu t’aime, toi. L’aimes-tu, toi-aussi ? Es-tu un ami de Dieu ? Ce n’est 
pas automatique. L’apôtre Paul dit, en 2 Timothée 3 :4, que beaucoup de gens dans les derniers jours 
seraient “amis des plaisirs plutôt qu’amis de Dieu”. Parfois, nous pourrions nous sentir inutiles, et ce 
sentiment pourrait affaiblir notre zèle à servir Jéhovah ; il pourrait affaiblir notre amour ; il pourrait 
même nous pousser à arrêter de le servir.  
C’est pourquoi nous devons développer et renforcer notre amour et notre confiance en Jéhovah. 
Jéhovah aime les humains. Mais comment le savons-nous ? Nous voyons l’amour de Jéhovah dans la 
nature. Il a créé beaucoup d’arbres, de plantes et de fleurs pour que nous puissions en profiter. Il n’a 
pas seulement créé pour nous les choses dont nous avons besoin pour vivre, mais aussi des choses qui 
nous émerveillent et qui remplissent notre cœur d’amour pour Dieu, Celui qui donne “tout beau don”. 
Les humains sont incapables de créer le moindre animal, ou même un fruit ou une fleur. Ce que Dieu a 
créé nous permet non seulement de vivre, mais aussi de profiter de la vie tout au long de notre 
existence.  
Et puis, Jéhovah aime tellement les humains qu’il a donné son Fils premier-né, qu’on a appris à 
connaître sous le nom de Jésus Christ. Il l’a donné comme rançon pour les péchés des humains 
imparfaits, pour tous ceux qui aiment Dieu, pour que nous puissions vivre et profiter de l’amour de 
Dieu pour toujours. Même si les premiers humains se sont rebellés contre Jéhovah, il savait bien qu’il y 
en aurait beaucoup d’autres qui choisiraient de le servir par amour.  
Prenons, s’il vous plaît, l’Évangile de Jean chapitre 6. Le fait que vous suiviez ce programme prouve 
non seulement votre amour pour Jéhovah et Jésus, mais cela prouve aussi que Jéhovah et Jésus vous 
aiment, vous, personnellement. En Jean 6 :44, Jésus a dit : “Personne ne peut venir vers moi, si le Père, 
qui m’a envoyé, ne l’attire.” La Bible montre que Jéhovah a donné le libre arbitre aux humains. En fait, 
tout le monde a le choix de le servir ou pas. Dieu attire avec douceur ceux qui ont “l’état d’esprit qu’il 
faut”. Et il fait cela grâce au message de la Bible et grâce à son esprit saint.  
Comment Jéhovah nous attire-t-il ? Le verbe grec rendu par “attire” est utilisé pour parler de l’action 
de tirer un filet à poissons. Jéhovah nous attire-t-il contre notre volonté, nous forçant à le servir ? Non. 
Il nous a donné le libre arbitre ; il ne nous force pas à lui ouvrir notre cœur. Un bibliste explique : “La 
porte de notre cœur n’a pas de poignée à l’extérieur. Elle ne s’ouvre que de l’intérieur.” Jéhovah 
examine les milliards de cœurs qu’il y a dans le monde pour trouver les personnes qui le recherchent. 
Quand il trouve une telle personne, il agit d’une façon très touchante. Êtes-vous ce genre de personne 
? Nous en sommes sûrs. Jéhovah, notre Dieu, attire en douceur le cœur d’une personne qui a “l’état 
d’esprit qu’il faut”.  
Il le fait de deux manières différentes : au moyen de la bonne nouvelle contenue dans sa Parole, et au 
moyen de son esprit saint.  
Quand Jéhovah voit un cœur réceptif aux vérités bibliques, il utilise son esprit pour aider la personne à 
les comprendre et à les appliquer dans sa vie. Sans cette aide, nous ne pourrions pas devenir de 
véritables disciples de Jésus ni de fidèles adorateurs de Jéhovah. Jéhovah attire les personnes parce 
qu’il voit quelque chose de bon dans leur cœur, et il s’intéresse à elles personnellement. Le fait de 



savoir que Jéhovah s’intéresse personnellement à ses adorateurs ne vous pousse-t-il pas à lui ouvrir la 
porte de votre cœur et à l’ouvrir toute grande ?  
En regardant la vidéo qui suit, remarquez comment un frère appelé Carlos, en est venu à se rendre 
compte que Jéhovah est le Père aimant qu’il avait toujours recherché.  

 
-Quand je traversais des moments difficiles dans mon enfance, Jéhovah était comme mon Père. C’est 
en lui que je me réfugiais. La première image que j’ai de mon père, c’est quand je suis allé lui rendre 
visite dans la prison où il se trouvait. Combien de fois j’ai demandé à Jéhovah que mon papa revienne 
à la maison ! Un jour, ma maman m’a dit : “Papa rentre à la maison aujourd’hui.” Je suis allé à l’école, 
et à mon retour, il était là. J’ai cru qu’il allait rester pour de bon, qu’il ne repartirait plus jamais. Peu de 
temps après, j’ai entendu ma maman pleurer, et ma mamie, et elles ont commencé à m’expliquer que 
mon père était retourné en prison. À partir de là, j’ai éprouvé de la haine, de la rancune et de la colère 
envers mon père, et aussi envers Jéhovah. J’ai commencé à me droguer, à mener une vie immorale, 
violente. Un jour, deux sœurs m’ont donné une revue. En la feuilletant, je suis tombé sur l’histoire de 
Dustin. J’ai commencé à me rappeler les fois où, quand j’étais petit, je me réfugiais en Jéhovah et je 
ressentais la même chose que Dustin. Et je me disais : “Jéhovah est là. Il ne m’abandonne pas.” Dustin 
n’a jamais douté de l’amour de Jéhovah, et il est mort fidèle à son Père céleste. Ce soir-là, j’ai fait une 
prière à Jéhovah. Je lui ai demandé de me pardonner, parce que ce n’était pas sa faute. Ce soir-là, en 
fait, j’ai senti que je me déchargeais. Ce poids que j’avais... je me suis senti soulagé. J’ai ressenti 
l’amour de Jéhovah à chaque instant, parce qu’il me l’a démontré par le moyen des frères. Ils ne m’ont 
pas jugé pour ce que j’avais fait. Même si on a beaucoup de problèmes et même si on s’est beaucoup 
éloigné de Jéhovah, lui ne s’éloigne jamais de nous.  
 
-Jéhovah a aidé avec amour de nombreux frères et sœurs, parce qu’il les aime tendrement. C’est 
vraiment rassurant, n’est-ce pas, de savoir que Jéhovah vous aidera vous aussi, parce qu’il vous aime, 
vous aussi.  
Vous avez remarqué comment Jéhovah a manifesté son amour envers Carlos ? Jéhovah a utilisé ses 
serviteurs pour venir en aide à ce jeune homme. Prenons ensemble, s’il vous plaît, le Psaume 119. 
Jéhovah n’avait pas oublié Carlos, même s’il s’était éloigné de lui un certain temps. Cette situation 
nous rappelle les paroles du Psaume 119 :176. Il est écrit : “J’erre comme une brebis perdue. Cherche 
ton serviteur, car je n’oublie pas tes commandements.” Tout porte à croire que le Psaume 119 a été 
écrit par le jeune prince Ézéchias. Ézéchias a dit à Jéhovah ce qu’il ressentait, et Jéhovah a répondu. S’il 
vous plaît, frères et sœurs, dites à Jéhovah ce que vous ressentez, et voyez comment il répond à vos 
prières. Prenons ensemble Éphésiens chapitre 3. Jéhovah peut vraiment agir dans votre vie, et il le 



fera. Notez ce qu’on lit en Éphésiens 3 :20 : “Or, à celui qui peut, selon sa puissance qui opère en nous, 
faire plus que surabondamment au-delà de toutes les choses que nous demandons ou concevons.” 
L’expression “sa puissance qui opère en nous” n’est-elle pas très encourageante et ne renforce-t-elle 
pas notre foi ? Sa puissance ne fait pas qu’opérer en nous, mais elle “opère en nous 
surabondamment”. Mais non, “plus que surabondamment”, au-delà de tout ce qu’on peut 
comprendre ou imaginer. “Il s’approchera de vous”, dit Jacques 4 :8.  
Qu’il ait écrit ou non le Psaume 119, Ézéchias a renforcé sa foi en Jéhovah et il a eu confiance en lui. Et 
il l’a fait alors qu’il était entouré de faux adorateurs, et peut-être même que des membres de la cour 
du roi se moquaient de lui. Jéhovah a béni Ézéchias. Et si vous avez confiance en Jéhovah, il vous 
bénira également. Si vous vous appuyez sur Dieu, vous pourrez, vous aussi, endurer les épreuves et 
rester intègres. Appliquez les principes de la Bible dans votre vie, et vous verrez que suivre les conseils 
de Jéhovah sera toujours dans votre intérêt. Une foi forte dans l’amour de Dieu nous aide à ne pas 
nous focaliser sur nos imperfections ou sur les erreurs que nous avons commises dans le passé.  
Alors, nous nous voyons comme Jéhovah nous voit, comme un membre précieux de sa famille. Vous 
imaginez ? Nous faisons partie de la famille de Jéhovah. Notez l’encouragement qu’on trouve dans le 
Psaume 119 :32. Notre foi dans l’amour de Dieu nous donne l’assurance que nous continuerons à le 
servir. Au Psaume 119 :32, nous pouvons lire : “Je suivrai avec empressement le chemin de tes 
commandements, car tu fais de la place pour lui dans mon cœur.” La note dit : “Ou peut-être ‘tu 
donnes l’assurance de mon cœur’”. Nous serons capables d’endurer n’importe quelle épreuve.  
Mais y-a-t-il quelque chose qui peut nous séparer de l’amour que Dieu a pour nous ? Est-ce que vous 
vous souvenez de ce que dit Romains chapitre 8 ? Rien ne peut nous séparer de l’amour que Dieu a 
pour nous. Lisons ces versets. La lettre aux Romains 8 :35-39 : “Qui nous séparera de l’amour que le 
Christ a pour nous ? L’épreuve, l’angoisse, la persécution, la faim, la nudité, le danger ou l’épée ? 
Comme c’est écrit, ‘parce que nous te servons, on nous met à mort tout au long du jour ; on nous 
regarde comme des moutons destinés à l’abattage’. Au contraire, dans toutes ces choses, nous 
remportons une victoire complète grâce à celui qui nous a aimés. Car je suis convaincu que ni mort ni 
vie, ni anges ni gouvernements, ni choses présentes ni choses à venir, ni puissances, ni hauteur ni 
profondeur, ni aucune autre création ne pourra nous séparer de l’amour que Dieu a pour nous et qui 
est en Christ Jésus notre Seigneur.” Mais il y a certaines choses qui peuvent diminuer ou détruire notre 
amour pour Jéhovah. Nous devons donc faire attention.  
Ces quatre discours nous ont rappelé pourquoi nous pouvons avoir foi dans l’existence de Dieu, dans 
sa Parole, dans ses normes morales et dans son amour. Alors que le monde autour de nous s’enfonce 
dans le désespoir, nous sommes déterminés à devenir de plus en plus puissants par la foi !  
En parlant d’Abraham, Romains 4 :20 dit : “À cause de la promesse de Dieu, il n’a pas hésité par 
manque de foi, mais il est devenu puissant par sa foi, et c’est ainsi qu’il a rendu gloire à Dieu.” De la 
même façon, Jéhovah nous a fait des promesses à nous aussi. Et à mesure qu’il accomplit ses 
promesses, nous devenons de plus en plus ‘puissants par notre foi’ et nous rendons gloire à Jéhovah 
Dieu !  
 
-Merci, frères, d’avoir si bien expliqué les bases de notre foi.  
 
Maintenant nous chanterons le cantique 37, intitulé “Je veux te servir de tout mon âme”. 
 


